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Pfarreirat  - Protokoll der Sitzung vom 26. Juni 2018 

 
Anwesend: Pfr. Norbert Lucht, Anne Hermanns-Dentges, Uschi Bleses, Dana 
Krzonkalla, Anna Rixen, Ute Thoeren, Ursula Wagner, Hubert Häming, Ralf Horster, 
Johannes Minwegen 
 
Nicht anwesend: Andreas Langer, Christoph von der Beek 
 
 
Top 1  Begrüßung 
 
Fr. Thoeren begrüßt die Anwesenden zur letzten Sitzung vor den Sommerferien. 
 
 
Top 2 Protokoll vom 8.5.2018 
 
Das Protokoll wird genehmigt. 
 
 
Top 3 Rückblick 16.5.2018: „meet & eat spezial“ 
 
Die Begegnung mit Bischof Dr. Helmut Dieser wird als sehr positiv bewertet. 
Hervorgehoben werden die vielen guten Gespräche der Anwesenden untereinander, 
der Austausch auch zwischen Menschen, die sich vorher nicht kannten, die offene 
Gesprächsatmosphäre, die Vielzahl der Themen und die hohe Motivation, über die 
Zukunft unserer Kirche nachzudenken. Zum Gelingen des Abends haben sicherlich 
auch die liebevoll zubereiteten Vor- und Nachspeisen beigetragen! Bei der hohen 
Zahl der Teilnehmerinnen und Teilnehmer war die Lautstärke im großen Saal des 
Pfarrheims sicher eine Herausforderung für alle. Unser Bischof dankt allen Akteuren 
für das Engagement und hat eine Menge von Ideen und Anregungen mitgenommen. 
Für die nächste Stufe des Prozesses „Heute bei dir“ läuft die Anmeldephase für die 
einzelnen Themenforen und Teilprozessgruppen, Bischof Dieser lädt zur Teilnahme 
ein. 
 
 
Top 4 Rückblick Patrozinium Pfingsten 
 
Der Gottesdienst in St. Elisabeth am Pfingstsonntag mit H. Pfr. Thor und H. Diakon 
Krämer war gut besucht. Musikalisch gestaltet wurde er vom Laudate Chor. H. Pfr. 
Thor erhielt für seine sehr ansprechende Pfingstpredigt spontanen Applaus. Die 
anschließende Agape fand bei schönem Wetter vor der Kirche statt, die Gemeinde 
blieb lange im Gespräch zusammen. 
 
 
Top 5 GdG-Fest am 8.9.2018 
 
Fr. Thoeren informiert über den Stand der Planungen. Die Einladungen an die 
ehrenamtlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter werden in den nächsten Tagen über 
die Gruppen verteilt. Der Gottesdienst im Pfarrheimgelände St. Elisabeth zu Beginn 
des Festes wird von H. Pfr. Lucht und H. Pfr. Schmitz vorbereitet, der Kirchenchor St. 
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Elisabeth singt. Die Mitglieder des Pfarreirats helfen beim Aufbau morgens am 8. 
September. 
 
 
Top 6  Kevelaer-Wallfahrt am 15.9.2018 
 
Die Vorbereitungen laufen, ein neu gestaltetes Plakat wird demnächst informieren. 
Für die inhaltliche Ausrichtung dient die Pfingstpredigt von H. Pfr. Russmann als 
Grundlage, es ist „5 nach 12“. Für H. Dr. Broicher geht Fr. Krzonkalla in das 
Vorbereitungsteam. In diesem Jahr wird H. Pfr. Schmitz an unserer Wallfahrt 
teilnehmen. H. Horster berichtet, dass der organisatorische Rahmen dem der letzten 
Jahre entsprechen wird, wir werden uns zu Fuß, mit dem Fahrrad und mit dem Bus 
auf den Weg machen. 
 
 
Top 7  Bericht von Fr. Hermanns-Dentges 
 
Der ökumenische Gottesdienst am 10. Juni auf dem Platz vor der alten Kirche war 
gut besucht. Der Termin steht in einer über 20jährigen Tradition, insofern erscheint 
es schwierig, einen anderen Termin als den Sonntagmorgen zu wählen. Es kommt 
zu einer Diskussion über die Frage, wie wichtig ökumenische Signale für uns sind 
und welche Bedeutung die sonntägliche Eucharistiefeier in unseren Heimatkirchen 
für uns hat. 
 
 
Top 8  Bericht aus dem GdG-Rat 
 
H. Horster informiert über die letzte GdG-Ratssitzung am 30. Mai. Bischof Dr. Helmut 
Dieser wird am 27. August um 18.00 Uhr in der Dionysiuskirche das neue 
Regionalteam mit Regionalvikar Pfr. H. Schmitz, einer Pastoralreferentin und H. 
Hofer als Laienvertreter in sein Amt einführen. Im September wird H. Dr. Dennis 
Rokitta seinen Dienst als Kaplan in der Pfarre Papst Johannes XXIII. antreten. 
Es kommt zu einem Austausch über die gemeinsame Fronleichnamsfeier der 
Gemeinden der Krefelder Innenstadt. Die neue Übertragungstechnik mit Geräten, die 
auf kleinen Fahrzeugen befestigt waren, hat sehr gut funktioniert, so dass jeder gut 
mitbeten konnte. Eine weitergehende Reflexion wird im GdG-Rat folgen. 
 
 
Top 9  Bericht aus Heilig Geist / Katechesekirche 
 
Fr. Rixen berichtet, dass die Weltjugendtagsgruppe aus Krefeld / Willich durch die 
Teilnahme an der Verkaufsaktion „Neue Masche“ einen überraschend hohen 
Geldbetrag erwirtschaftet hat. Das von jungen Trier-Pilgern aus Heilig Geist 
vorbereitete Nachtgebet „20:15“ im Aachener Dom hat viel Anklang gefunden, die 
Gruppe blieb noch lange zusammen. 
H. Minwegen informiert über das sehr erfolgreiche Diözesanlager der Pfadfinder zu 
Pfingsten in Wegberg. 1700 Teilnehmerinnen und Teilnehmer kamen zusammen und 
feierten am Pfingstmontag unter dem Motto „zeitlos“ einen sehr schönen 
Gottesdienst mit unserem Bischof. 
Die Stammesversammlung der Pfadfinder St. Elisabeth findet am 27. Juni statt. 
Simon Schmitz und Kathrin König werden erneut für den Vorstand kandidieren. 
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Top 10 Bericht aus KV / KGV 
 
H. Häming und H. Pfr. Lucht erläutern, warum es beim Bau der Rampe für die St. 
Elisabeth-Kirche erneut zu Verzögerungen kommt. Der geplante Handlauf, für den es 
eine Baugenehmigung gibt, wird von der unteren Denkmalbehörde abgelehnt. Die 
Bauabteilung des Bistums wird mit der übergeordneten Denkmalbehörde zur Klärung 
Kontakt aufnehmen. H. Pfr. Lucht wird die Gemeinde in den sonntäglichen 
Vermeldungen über den Stand informieren. Die Errichtung der im Eingangsbereich 
geplanten Toilette wird im Zuge des Rampenbaus erfolgen. Das am Kirchturm 
befestigte Transparent der Jugendkirche musste abgenommen werden, da sich 
durch die Einwirkung des Windes auf das Plakat Steine im Gemäuer gelöst haben. 
 
 
Top 11 Bericht von der Jugendkirche 
 
Fr. Rixen und H. Horster erzählen vom Pilgergang mit der Jugendkirche durch die 
Stadt am 9. Juni: „Krefeld, wo läufst’e hin?“ Es hat Spaß gemacht, auch wenn nicht 
so viele junge Menschen teilgenommen haben. Von Seiten des Generalvikariats war 
Fr. Siegers dabei. 
Bei der nächsten Pfarreiratssitzung soll geklärt werden, ob es möglich sei, das im 
unteren Kirchenbereich befindliche „Zimmer“ der Jugendkirche so zu platzieren, dass 
es die Beterinnen / Beter des Kreuzwegs nicht stört. 
 
 
Top 12 Verschiedenes 
 
Der weitere Verbleib von Kreuz und Tabernakel aus der ehemaligen St. Franziskus-
Kirche ist noch offen, es wird aber eine baldige Klärung angestrebt. 
 
Für das Pfarrheim St. Stephan sind als Ersatz für die alten Stühle neue angeschafft 
worden, ebenfalls ein Konvektomat zur Essensvorbereitung bei größeren Gruppen. 
Aus Sicherheitsgründen werden weitere Maßnahmen nötig, etwa zur Verstärkung der 
Fensterfronten. 
 
Für Reparaturarbeiten am Clavinova im Pfarrheim St. Elisabeth spricht Fr. Thoeren 
die Firma Maus an. Ebenfalls geklärt wird der Reparaturbedarf an der Orgel in St. 
Elisabeth. 
 
Der Kreis der Lektorinnen und Lektoren in Heilig Geist soll erweitert werden, zwei in 
Frage kommende Gottesdienstbesucher in St. Elisabeth werden von Fr. Hermanns-
Dentges angesprochen. 
 
Die nächste Sitzung des Pfarreirats ist am Mittwoch, 12. September, um 20.00 
Uhr im Pfarrheim St. Antonius, Antoniusplatz 11. 
 
Zur Vorbereitung trifft sich der Vorstand am 4. September um 8.00 Uhr im Pfarrheim 
St. Stephan. 
 
 

Gez. Ralf Horster 


